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Adriano Pires desiste da 
presidência da Petrobras
Na quinta-feira (31), o 
Ministério Público (MP) 
junto ao Tribunal de 
Contas da União (TCU) 
já havia questionado a 
indicação de Pires por 
conflito de interesses

O economista Adriano 
Pires desistiu nesta 
segunda-feira (4) do 
cargo de presidente de 

Petrobras, ao qual foi indicado 
na semana passada pelo pre-
sidente da República, Jair Bol-
sonaro (PL), em razão de um 
possível conflito de interesse, 
conforme pareceres do Comitê 
de Pessoas da companhia. Pires 
é fundador do Centro Brasileiro 
de Infraestrutura (CBIE), con-
sultoria que atua há mais de 
20 anos no setor de óleo e gás. 
Entre os clientes do CBIE es-
tão empresários com interesses 
em decisões da Petrobras. Pi-
res anunciou oficialmente que 
abre mão do posto em carta 
enviada ao ministro de Minas 
e Energia, Bento Albuquerque. 
“Ficou claro para mim que não 
poderia conciliar meu trabalho 
de consultor com o exercício da 
presidência da Petrobras. Iniciei 
imediatamente os procedimen-
to para me desligar do Cen-
tro Brasileiro de Infraestrutura 
(CBIE), consultoria que fundei 
há mais de 20 anos e hoje dirijo 
em sociedade com meu filho. 
Ao longo do processo, porém, 
percebi que infelizmente não 
tenho condições de fazê-lo em 
tão pouco tempo. É por isso, 
senhor ministro, que sou obri-
gado a declinar de tão honroso 
convite”, escreveu.

Caio Paes de Andrade vem sendo cotado agora para o cargo

Na quinta-feira (31), o Minis-
tério Público (MP) junto ao Tri-
bunal de Contas da União (TCU) 
já havia questionado a indicação 
de Pires por conflito de interes-
ses. O subprocurador do órgão, 
Lucas Rocha Furtado, ingressou 
com pedido para que o tribunal 
proibisse o indicado de assumir 
o cargo até que o governo e a 
Petrobras investigassem a situ-
ação do economista.

Entre os clientes do CBIE está o 
empresário Carlos Suárez, sócio 
de oito distribuidoras de gás no 
país. Uma das empresas de que 
Suárez é sócio, a Cigas, disputa 
na Justiça um acordo bilionário 
com a Petrobras. Os valores, ne-
gociados há meses pelos seto-
res jurídicos das duas empresas, 
seriam superiores a R$ 1 bilhão, 
podendo chegar a até R$ 8 bi-
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lhões, segundo informa O globo.
Contrariado, Bolsonaro teria 

responsabilizado “inimigos” que 
estão na Petrobras pelos entra-
ves ao ingresso de Pires no co-
mando da empresa. Um auxiliar 
do presidente disse ao g1 que as 
consultorias feitas pela empresa 
de Pires “nunca foram segredo” 
e que a indicação foi feita exa-
tamente pelo conhecimento do 
executivo no setor. Nesta segun-
da, segundo o portal, Bolsonaro 
ainda tentou salvar a indicação 
de Pires, sem sucesso. No do-
mingo (3), Rodolfo Landim, que 
havia sido indicado à presidência 
do Conselho de Administração 
da Petrobras, também abriu mão 
da indicação. Atual presidente do 
Flamengo, Landim disse ter op-
tado por concentrar “seu tempo 
e dedicação para o fortalecimen-

to do clube”, mas um parecer 
contrário, também em razão de 
conflitos de interesses, teria sido 
determinante para a desistência.

No caso de Pires, sua atuação 
por meio do CBIE é bastante 
conhecida. Segundo o jornal O 
globo, para assumir a Petrobras, 
ele tentou passar o controle da 
empresa para seu filho, Pedro 
Rodrigues Pires. Só depois de 
aceitar a indicação, no entanto, 
ele teria descoberto que a Lei 
das Estatais (Lei 13.303/2016) 
não permite que executivos 
dessas empresas tenham pa-
rentes ligados a concorrentes 
e parceiros comerciais.

Além da proximidade com Su-
árez, Pires já atuou diversas 
vezes em favor de interesses 
privados no setor. Em 2021, ele 
esteve à frente da defesa de 

termelétricas na discussão da 
medida provisória (MP) de pri-
vatização da Eletrobras.

Com as desistências, o gover-
no volta à estaca zero e terá 
de sair em busca de um novo 
nome para comandar a com-
panhia que agrade ao mesmo 
tempo o mercado e o Planalto. 

Caio Paes de Andrade 
O secretário especial de des-

burocratização, gestão e gover-
no digital, Caio Mario Paes de 
Andrade tem sido cotado para o 
cargo. Ele é próximo ao senador 
Flávio Bolsonaro e tem avaliação 
positiva no governo pela implan-
tação da plataforma govBR. Mas, 
de outro lado, não tem experi-
ência na área de petróleo e gás. 
As regras de governança exigem 
experiência de 10 anos no setor. 
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Crédito tributário
De acordo com a Istoé, ainda que 

não paguem o tributo, as empresas 
possuem o direito de gerar crédito 
tributário ao vender os insumos aos 
fabricantes de refrigerante. 

Nesse caso, quanto menor a alí-
quota, menor o montante a ser com-
pensado.

Mais tormento
A ameaça federal já está mobili-

zando a bancada amazonense no 
Congresso, que começa uma nova 
rodada de gritaria nas tribunas da 
Câmara Federal e do Senado, com a 
ajuda das redes sociais.

Paulo Guedes, entretanto, já mos-
trou ser insensível com a gritaria 
e está disposto a levar em frente 
a ameaça à ZFM da mesma forma 
como atingiu o modelo econômico 
ao reduzir em 25% a alíquota do IPI 
na semana passada.

Luta no Supremo
Em suas redes sociais, o pré-can-

didato ao Senado e ex-prefeito de 
Manaus, Arthur Virgílio Neto (PSDB), 
destacou que ao Amazonas não resta 
outra alternativa senão recorrer ao 
Supremo Tribunal Federal (STF) para 
derrubar o decreto presidencial que 
castiga a ZFM com a redução do IPI 
em 25%.

Na Suprema Corte tramita uma 
ADPF (Arguição de Descumprimento 
de Preceito Fundamental), de autoria 
de Arthur com o Pros,  contestando o 
decreto do Palácio do Planalto.

Mestre Qualificado
Lançado ontem, pelo governa-

dor Wilson Lima, o primeiro edital 
do projeto “Mestre Qualificado”, 
que oferece 15 mil vagas gratuitas 
a profissionais atuantes nas redes 
públicas de ensino dos 62 municípios 
amazonenses.

Wilson também abriu mais 400 
vagas destinadas a professores as-
sistentes que substituirão os pro-
fissionais de educação que farão da 
pós-graduação.

O governador determinou para 
este mês de março o pagamento 
por titularização dos professores, de 
12,5% a 55%.

Homenagem 
A deputada estadual Alessandra 

Campêlo (PSC) será homenageada 
com o título de Cidadã Beruriense. 
O autor da propositura é o vereador 

Natan Saldanha. 

A cerimônia de entrega do título 
deve ser marcada para os próximos 
dias. Este será o segundo título de 
cidadã que a parlamentar recebe. O 
primeiro foi em 2013, quando foi ho-
menageada cidadã de Manacapuru.

Troca de bastão
Saíram ontem os decretos que 

oficializam as mudanças em várias 
secretarias estaduais por conta do 
período eleitoral.

Na Sejusc, Mirtes Salles será subs-
tituída por Emerson José Rodrigues 
de Lima. Na SEAS, Kely Patrícia Paixão 
Silva assume o lugar de Alessandra 
Campêlo. No Detran, sai  Rodrigo de Sá 
Barbosa e entra José Amurine Feitosa 
Tomaz Filho. Na PC-AM, Ricardo Apa-
recido Leite é o novo delegado-geral, 
no lugar de Emília Ferraz.

 

Na Aadesam, José Nilmar Alves de 
Oliveira passa o bastão para Erick 
Hudson da Silva Alves.

Rotta se acende
Agora presidindo o PP, dono de um 

dos mais gordos fundos partidários 
do país, o vice-prefeito Marcos Rotta, 
segundo fontes, “está de cabeça” no 
octógono da disputa eleitoral deste 
ano.

“Ele será candidato a um cargo ma-
joritário”, disse à fonte à coluna, sem 
definir se o “cargo” envolve o Senado 
ou o Governo do Estado.

   
Bolsonaro vencedor 
O presidente Jair Bolsonaro saiu 

vencedor no confronto com Lula para 
ver quem mais faturava parlamenta-
res com a janela partidária fechada 
no último final de semana.

O PL se tornou a maior bancada da 
Câmara, com 73 deputados, à frente 
do PT, que ficou com 56 parlamen-
tares.

A vantagem facilitará a Bolsonaro a 
organização de palanques fortes nas 

regiões Sul e Sudeste, que concen-
tram o maior contingente de eleitores 
do país, somando 82 milhões de votos.

Fabian assume 
O secretário de Estado de Articu-

lação Luis Fabian Pereira Barbosa 
será empossado, nesta terça-feira (5), 
como novo conselheiro do Tribunal 
de Contas do Amazonas (TCE-AM).

A solenidade, que será presidida por 
Érico Desterro, está marcada para as 
9h, no auditório da Corte de Contas. 

Vacinação firme 
A Prefeitura de Manaus segue firme 

com campanha de vacinação contra 
a Covid-19  para todos os públicos.

O prefeito David Almeida aposta no 
avanço, principalmente, da terceira 
dose, disponível para os maiores de 18 
anos e também para os adolescentes 
com alto grau de imunossupressão.

Os locais de atendimento estão dis-
tribuídos em todas as zonas geográ-

ficas da cidade, com funcionamento 
das 9h às 16h, e oferta de primeiras 
e segundas doses e doses de reforço 
(terceira e quarta) para os públicos 
autorizados e nos intervalos preco-
nizados pelo Ministério da Saúde.

Influenza e sarampo
Por falar em vacinação, a Semsa 

iniciou ontem a “Campanha Nacio-
nal de Vacinação contra a Influenza 
(gripe) e o sarampo.

 

As doses contra a influenza são 
destinadas a 17 públicos prioritários.

A vacina contra o sarampo é ofe-
recida inicialmente aos trabalhado-
res de saúde e posteriormente às 
crianças de seis meses a menores 
de 5 anos. 

Lygia Fagundes Telles
Bastante lamentada nas redes so-

ciais a morte da escritora Lygia Fa-
gundes Telles, aos 98 anos, ocorrida 
no domingo (3), de causas naturais, 
em São Paulo.

Membro da Academia Brasileira de 
Letras, Lygia é um dos maiores nomes 
da literatura brasileira de todos os 
tempos, autora de obras marcantes 
como “Antes do Baile Verde”, “As 
Meninas”, “Ciranda de Pedra” e “O 
Jardim Selvagem”.

Ela ganhou o Prêmio Camões em 
2005, o maior troféu da literatura 
em língua portuguesa, além de ter 
vencido o Jabuti em 1966, 1974, 1996 
e 2001.

Candidaturas femininas
O Congresso Nacional promulga 

hoje a PEC 18/2021, de autoria do se-
nador Carlos Fávaro (PSD-MT), que 
inclui na Constituição regras para 
candidaturas femininas.

A PEC determina a aplicação de 
percentuais mínimos de recursos do 
Fundo Partidário nas campanhas de 
mulheres e em programas voltados 
à participação delas a política.

Família Pinheiro 
Parlamentar mais votada nas elei-

ções de 2018, a  deputada estadual 
Mayara Pinheiro Reis entrou com o 
pé direito no Republicanos após tem-
porada de três anos no Progressistas.

O prestígio da família Pinheiro junto 
à cúpula nacional da legenda evan-
gélica colocou o irmão de Mayara, 
ex-prefeito de Coari, Adail Filho, na 
Secretaria-Geral do Republicanos.

Governo Federal parte agora para 
destruir o Polo de Concentrados 
de Refrigerantes da ZFM
Segundo o site Istoé Dinheiro, se o Congresso Nacional derrubar o veto ao Refis do Sim-

ples Nacional, o Governo Federal compensará a perda cortando incentivos tributários de 
indústrias que produzem xarope de refrigerante na Zona Franca de Manaus.

Conforme o site, o Ministério da Economia, em nova maldade contra o Amazonas, pro-
moverá a redução da alíquota de Imposto sobre Produtos Industrializados (IPI) que incide 
sobre o concentrado das bebidas de 8% para 7%, prejudicando as empresas produtoras de 
concentrado de refrigerante que possuem isenção do IPI em Manaus.

 Às ações do Procon-Am na vigilância pela saúde pública. O Ins-
tituto apreendeu ontem, aproximadamente, 25 Kg de produtos em 
um supermercado localizado no bairro Jorge Teixeira, zona leste 
de Manaus. No local, a equipe do órgão recolheu latas amassa-
das, além de alimentos com datas de validade expiradas. Os itens 
foram descartados e o estabelecimento, autuado.  É importante 
que a população denuncie a prática dos estabelecimentos, que é 
tão nociva e coloca em risco a todos.

 A uma indústria de laticínios do bairro Tarumã que fabricava 
manteiga de forma irregular. A Adaf apreendeu 2,4 toneladas de 
manteiga no estabelecimento, após fiscais visualizarem o produto  
sendo comercializado. A indústria foi interditada e o material re-
colhido descartado no aterro sanitário de Manaus. Irregularidades 
na produção, transporte e armazenamento de produtos de origem 
animal podem ser denunciadas à Adaf  por meio do número (92) 
99380-9174 (ligação e WhatsApp).
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O julgamento eleitoral do discurso 
vencedor de 2018  

Depois de conquistar cora-
ções e votos em 2018, a deno-
minada nova política é quem 
estará no centro do tribunal 
das urnas nas eleições gerais 
de 2022 para o julgamento po-
pular. Por isso que o discurso 
antipolítica e anticacique vem 
perdendo força no debate da 
pré-campanha.

O discurso do novo e do anti-
cacique foi vencedor em vários 
estados brasileiros nas eleições 
de 2018. Brasileiros e brasileiras 
sem envolvimento com a políti-
ca tradicional foram eleitas para 
comandar o Poder Executivo, 
para o Congresso Nacional e 
para as Casas legislativas dos 
estados, deixando o eleitorado 
confiante na mudança das prá-
ticas sem ética da política e da 
administração pública. 

Agora, faltando seis meses 
para novas eleições, o eleito-
rado brasileiro pode refletir so-
bre as promessas de campanha 
dos eleitos, as realizações nos 
governos e nos parlamentos, 
bem como as práticas políticas 
efetivadas no campo da ética 
por aqueles ou aquelas que uti-
lizaram o discurso do novo para 
conquistar o Poder.

Algumas perguntas na área 
econômica e social que pre-
cisam de respostas concretas: 
a economia melhorou? A se-
gurança pública melhorou? A 
educação melhorou? A saúde 
melhorou?  A habitação dig-
na foi conquistada? O empre-
go e a qualidade dele melho-
raram? O país e as pessoas  
estão melhores?

Há, ainda, outras indagações 
no campo da ética política: o 
índice de corrupção caiu? A 
política do toma lá dá cá di-
minuiu? Os partidos ainda são 
cooptados por meio de ver-
bas públicas? A transparência 
da gestão estatal avançou? 
Os políticos tradicionais e os 
empreiteiros continuam man-
dando nas obras públicas? As 
polícias possuem autonomias 
para combater ilegalidades  
dos governos?

No plano nacional, o pre-

sidente Bolsonaro continua 
usando bastante o discurso do 
antissistema contra o Supremo 
Tribunal Federal - STF e con-
tra o Tribunal Superior Eleito-
ral - TSE, mas tem poupado o 
Congresso Nacional e o centrão 
político de suas críticas sobre a  
velha política. 

O presidente não escapará 
do julgamento das urnas e terá 
que responder sobre os avanços 
ou não de sua administração 
no campo econômico e social, 
além de suas práticas na con-
dução da política institucional. 
Será cobrado por aquilo que 
prometeu e pelo discurso con-
tundente contra a velha política 
que o ajudou na última eleição 
presidencial.

No âmbito dos estados, os 
governantes eleitos com o 
discurso do novo contra o ve-
lho, terão que prestar contas 
também sobre condutas e re-
alizações. Alguns governadores 
serão cobrados pelo envolvi-
mento em práticas de corrup-
ção, o uso do velho expediente 
para conseguir apoio legislativo 
e a falta de realizações, mes-
mo com os números crescen-
tes da arrecadação; outros 
vão confirmar a ruptura com 
o passado e a consolidação de 
uma nova política que age com 
ética e traz desenvolvimento 
econômico e social para todos. 
      As eleições estão próximas. No 
tribunal das urnas, o eleitorado 
pode fazer justiça política céle-
re, basta votar com coerência e 
com consciência de sua deci-
são para a coletividade, dizendo 
sim pra quem administrou com 
ética e para quem busca uma 
nova forma de fazer política. E 
deve votar contra quem usou o 
discurso do novo somente pra 
ganhar poder, sendo o mais do 
mesmo no exercício do poder.

O julgamento eleitoral do dis-
curso político que ganhou as 
eleições 2018 ainda pode ser 
ofuscado? Sim. O discurso da 
política social é forte. Há muita 
gente sobrevivendo de auxílio 
estatal, do rancho e de favores. 
O tempo dirá.

“Não pode virar mais um ano sem ser votada” 

Senador emplaca diretores inexperientes na Aneel

Choque de realidade
Um dos indicados, Fernan-

do Mosna da Silva, é assessor 
no gabinete do próprio sena-
dor. Trata-se de um procura-
dor neófito em eletricidade.

Que rei sou eu?
O outro indicado por Mar-

cos Rogério, Ricardo Tili, an-
dava encostado na diretoria 
da Eletronorte, perdido como 
cachorro em dia de mudança.

Viram presas fáceis
O risco de nomear des-

preparadas nas agências 
reguladoras é que viram 
presas fáceis para lobistas, 
que passam a influenciar  
suas decisões.

Triste trajetória
A Aneel tem histórico de 

privilegiar os interesses de 
empresas bilionárias do se-
tor elétrico, em desfavor do 
pagador de impostos que  
a sustenta.

Em SP, 87% não têm can-
didato ao governo estadual

Levantamento do Paraná 
Pesquisas mostra que qua-
se 87% dos eleitores de São 
Paulo afirmam espontanea-
mente não saberem em quem 
votarão para governador do 
Estado. Isso fica claro na par-
te do levantamento em que 
o eleitor é solicitado a mani-
festar sua intenção de voto. 
Indagado sobre em quem vo-
tariam para governador se 
a eleição fosse hoje, 70,5% 
afirmam não saber e 16,6% 
responderam “ninguém”. Os 
87,1% mostram amplo espaço 
de crescimento para candi-
datos menos conhecidos.

Espaço para crescer
Murilo Hidalgo, do Para-

ná Pesquisas, destaca que 
Tarcísio Freitas (PL) e Ro-
drigo Garcia (PSDB), atual 
governador, ainda podem  
crescer muito. 

Líder bolsonarista
O ex-ministro Tarcísio Frei-

tas (PL) foi o mais citado nas 
referências espontâneas de 

intenção de voto: 5,4%. Ha-
ddad (PT) soma 3,5%.

Dados técnicos
Foram entrevistados 1.820 

eleitores face-a-face em 78 
municípios, entre 27 e 31 de 
março. O registro no TSE re-
cebeu o n.º SP-07095/2022.

Complience tardio
O ex-quase-futuro presi-

dente do conselho de ad-
ministração da Petrobras foi 
abatido em pleno voo pelo 
compliance tardio do gover-
no, que só verificou a ficha do 
distinto após sua indicação se 
tornar pública. 

Partidinho naniquinho 
Após o fim da janela (de in-

fidelidade) partidária, o Rede 
Sustentabilidade continua o 
menor partido da Câmara, 
com apenas um representan-
te: Joenia Wapichana (RR). 
Aliás, líder dela mesma.

Menos partidos
Após o fim da migração par-

tidária de deputados, o total 
de partidos representados na 
Câmara dos Deputados caiu 
de 30, no início da legislatura, 
em 2019, para os atuais 23.

Propostas tentadoras
Com dificuldade para or-

ganizar o PP no Estado, o 
governador de Roraima, An-
tonio Denarium, é acusado 
de fazer propostas tentado-
ras a outros partidos, como 
o Podemos do ex-deputado  
Luciano Castro.

Número oficial
O painel Vacinômetro Co-

vid-19 do Ministério da Saúde 
já registra 400 milhões de 
doses de vacinas aplicadas na 
população brasileira. O Brasil 
é o quinto país do mundo que 
mais aplicou imunizantes.

Ritmo
Desde PT (86) e PMDB (78), 

na eleição de 2010, um partido 
não conquistava uma ban-
cada federal tão numerosa 
quanto o PL de Bolsonaro, 
com os atuais 73 deputados. 

Em 2023, muda tudo de novo.

Interesses e interesses
As conversas sobre possí-

vel aliança entre PSDB, União 
Brasil e MDB para candidato 
de “terceira via” continuam 
somente fantasia de algu-
mas lideranças partidárias. 
Entre pré-candidatos, a ideia  
é rejeitada.

Maior acionista
O bilionário Elon Musk 

comprou 9,2% das ações do 
Twitter na bolsa e se tor-
nou o maior acionista dessa 
rede social. Musk tem, por 
exemplo, o triplo das ações 
do fundador da empresa,  
Jack Dorsey.

Pensando bem...
...faltam 180 dias para a elei-

ção, mas a campanha come-
çou em janeiro de 2019.

PODER SEM PUDOR

A Batalha de Itararé
O ex-presidente FHC se di-

verti ao lembrar o dia em que 
destacou o embaixador Júlio 
César Gomes dos Santos, acu-
sado no chamado escândalo 
Sivam, para atuar como me-
diador da crise Peru-Equador. 
“Engalanado e investido de 
poderes plenipotenciários” – 
recordou-se FHC, divertido, 
papeando com amigo – “ele 
não pôde cumprir a missão: 
acabou protagonizando uma 
autêntica Batalha de Itararé 
– aquela que não houve.” É 
que, de acordo com o relato do 
ex-presidente, o embaixador, 
ao desembarcar, foi acometi-
do de uma diarreia que durou 
cinco dias.

Carlos Santiago 
Advogado, sociólogo e cientista político

Senador Luiz do Carmo (PSC-GO), defende a votação da reforma tributária no Congresso

Após haver reclamado, em julho de 2020, que teriam provocado “fricção” no Senado indicações para 
a diretoria da Aneel, o senador governista Marcos Rogério (PL-RO) não se fez de rogado e emplacou 
dois diretores na agência reguladora de energia elétrica. Os cargos são ambicionados pelos políticos 
porque dão muito poder aos seus ocupantes, e a quem os indica. As duas escolhas do senador são de 
advogados de Rondônia, tanto quanto Efraim Cruz, sua indicação anterior, em fim de mandato.

Cláudio Humberto
 Com André Brito e Tiago vasconcelos

Polarização inevitável
Ao que tudo indica, parece inevitável o fortalecimento 

da polarização entre o presidente Jair Bolsonaro e o pe-
tista Luiz Inácio Lula da Silva, ex-presidente da República, 
ex-presidiário e atualmente líder das aferições eleitorais 
com vistas à disputa pelo Palácio do Planalto neste ano 
de 2022.

Com a gangorra em que se meteu o ex-juiz Sérgio Moro 
na corrida, e com o vai e vem do governador paulista João 
Dória no PSDB, tudo leva a crer que a chamada terceira 
via não conseguirá emplacar um nome capaz de agradar 
e unir gregos e troianos até o início das convenções par-
tidárias em julho.

Com 8% das intenções de voto, Moro patina nos números 
e cada vez mais comete trapalhadas neste atual estágio 
da batalha pelo Palácio do Planalto. Para assegurar algum 
protagonismo nas eleições deste ano, terá mesmo que se 
lançar candidato à Câmara Federal ou ao Senado, e isso 
se a cúpula do União Brasil permitir.

Quanto a Dória, também em baixa nas pesquisas eleito-
rais, está sendo obrigado a fazer verdadeiras acrobacias 
para unir o tucanato em torno do seu nome. Trata-se de 
tarefa hercúlea, quase impossível, tendo em vista a pro-
ximidade das convenções partidárias.

Outro fator que estimula a polarização é o desencanto 
com o outrora “deus” da Operação Lava Jato, uma es-
pécie de símbolo místico da moralidade nos tempos em 
que mandou Lula para a prisão em Curitiba. Hoje, Moro 
muda de partido como quem troca de camisa e realiza 
mil peripécias para garantir presença oficial na política 
nacional, seja no Planalto, seja no Congresso. Por isso, a 
polarização Bolsonaro x Lula é inevitável.
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‘Compromisso continua’, diz David 
Almeida sobre novo secretariado

Mudanças em secretarias 
também acontecem no Estado 

O prefeito destacou que 
os novos secretários 
têm a responsabilidade, 
juntamente com toda a 
equipe da prefeitura, de 
continuar com o traba-
lho de referência reali-
zado na capital

O prefeito de Manaus, David 
Almeida, acompanhou, nes-
ta segunda-feira (4), o início 
dos trabalhos dos novos se-

cretários municipais, que estão em 
substituição aos que solicitaram o 
afastamento do posto, respeitando 
o calendário eleitoral de 2022, do 
Tribunal Superior Eleitoral (TSE).

Durante a visita realizada em 
diferentes secretarias, o prefeito 
destacou que os novos secretá-
rios têm a responsabilidade, jun-
tamente com toda a equipe da 
prefeitura, de continuar com o 
trabalho de referência realizado 
na capital.

“Visitei as secretarias que nós 
fizemos a troca de secretários para 
manter a motivação, apresentar 
os novos secretários, continuar 
estipulando metas e cobrando 
resultados, para que nós possa-
mos ter os melhores indicadores 
para a Prefeitura de Manaus. O 
compromisso com a nossa cidade 
vai continuar”, disse o chefe do 
Executivo municipal.

O novo titular da Secretaria 
Municipal de Limpeza Urbana 
(Semulsp), Altervi Moreira, des-
tacou que os trabalhos de lim-
peza nas diferentes zonas da 
cidade vão continuar.

“Esse desafio foi dado pelo pró-
prio prefeito e o nosso compromis-
so é manter essa cidade limpa e 
fazer a diferença com inovações, 
nós vamos continuar com o traba-
lho de referência executado pela 
secretaria”, ressaltou Altervi du-

DiVULgAçãO

DiVULgAçãO

Por enquanto, o governador ainda não definiu seu vice na chapa

rante a visita do prefeito à Semulsp.
O médico Djalma Coelho, que 

assumiu a Secretaria Municipal de 
Saúde (Semsa), também agrade-
ceu ao prefeito durante a visita.

“A saúde da nossa cidade é reco-
nhecida, é uma vitrine, nosso com-
promisso vai continuar. Conheço 
o potencial de cada um aqui da 
secretaria, e no meu papel de se-
cretário, vou continuar cumprindo 
o plano de gestão do prefeito e a 
bater novas metas e marcas para 
a nossa cidade”, enfatizou Djalma.

Assumindo a titularidade da Casa 
Civil, o procurador de carreira Ra-
fael Lins Bertazzo lembrou que o 
compromisso com a administração 

vai continuar. “iremos conduzir a 
Prefeitura de Manaus nas ques-
tões administrativas, com muito 
esforço, empenho e dedicação”, 
comentou Rafael.

A Secretaria Municipal de infra-
estrutura (Seminf) terá o comando 
a partir de agora do secretário 
Renato Júnior.

“Sou grato ao prefeito, aqui 
na secretaria nós estamos 
prontos para dar a resposta à 
população dentro daquilo que 
o prefeito David determina e 
acredita”, afirmou.

Nomeações
Além do vice-prefeito e titular 

da Seminf Marcos Rotta, os se-
cretários que foram desligados 
das pastas em cumprimento à 
legislação eleitoral, são: Pau-
derney Avelino (Secretaria Mu-
nicipal de Educação – Semed), 
Sabá Reis (Semulsp), Tadeu de 
Souza (Casa Civil), Shádia Fraxe 
(Semsa) e Platiny Soares (Sub-
secretaria Municipal de Juven-
tude, Esporte e Lazer – Semjel).

Os novos titulares das secre-
tarias são: Dulce Almeida (Se-
med), Altervi Moreira (Semulsp), 
Rafael Lins Bertazzo (Casa Civil), 
Djalma Coelho (Semsa), Aurilex 
Moreira (Semjel), Emerson Cas-
tro (Fundo Manaus Solidária), 

Quatro secretarias do governo 
do Amazonas e a Polícia Civil 
(PC-AM) terão novos titulares 
a partir desta segunda-feira (4).

Em decreto publicado no Di-
ário Oficial do Estado (DOE) no 
dia 31 de março, foi divulgado 
os novos nomes. As mudanças 
foram realizadas após a saída 
dos titulares, a pedido, em cum-
primento de prazo de desincom-
patibilização eleitoral.

As mudanças serão no coman-
do das secretarias de Estado da 
Justiça, Direitos Humanos e Ci-
dadania (Sejusc) e de Assistência 
Social (Seas), do Departamento 
Estadual de Trânsito do Amazo-
nas (Detran-AM) e na presidên-
cia da Agência Amazonense de 
Desenvolvimento Econômico, 
Social e Ambiental (Aadesam).

Sejusc
Na Sejusc, Mirtes Salles deixa o 

cargo de secretária, para o qual foi 
nomeado Emerson José Rodri-
gues de Lima, que era secretário 
executivo da pasta. Ernandes Her-
culano Saraiva passa a exercer o 
cargo de secretário executivo da 
Sejusc.

Ainda na mesma pasta, Lêda 
Maria Maia Xavier deixa o cargo 
de secretária executiva da Pessoa 
com Deficiência da Sejusc, sen-
do substituída por Leandro José 
Lopes.

Seas
Com a saída de Alessandra Cam-

pêlo, assume o cargo de secretária 
da Seas, Kely Patrícia Paixão Silva, 
que era secretária executiva da 
pasta, cargo para o qual foi nome-
ado Anderson Oliveira de Souza.

Detran-AM
No Detran-AM, José Amurine 

Feitosa Tomaz Filho, que é diretor 

técnico do órgão, foi designado 
para o cargo de diretor-presiden-
te, em substituição a Rodrigo de 
Sá Barbosa.

AADESAM
Na presidência da Agência 

Amazonense de Desenvolvimen-
to Econômico, Social e Ambiental 
(Aadesam), foi formalizada a saída 
de José Nilmar Alves de Olivei-
ra. Erick Hudson da Silva Alves, 
diretor administrativo-financeiro 
da Aadesam, foi designado para 
a presidência.

PC-AM
No comando da PC-AM, foi no-

meado Ricardo Aparecido Leite 
como delegado-geral da institui-
ção, substituindo Emília Ferraz. No 
cargo de delegado-geral adjunto, 
assume Bruno de Paula Fraga, 
em substituição a Tarson Yuri  
Silva Soares.

Política 5
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Wanderson da Costa (Secretaria 
Municipal de Agricultura, Abas-
tecimento, Centro e Comércio 
informal – Semacc) e Renato 
Frota Magalhães (Seminf).

As nomeações foram publica-
das na edição nº 5.316, do Diário 
Oficial do Município (DOM), da 
última sexta-feira (1).

Conforme o TSE, o afastamen-
to, que pode ser temporário ou 
definitivo, a depender da função 
exercida, tem o objetivo de evi-
tar o abuso do poder econômi-
co ou político nas eleições, por 
meio do uso da estrutura e de 
recursos aos quais o servidor 
tem acesso.

Renato Júnior deixa a Secretaria Municipal de Agricultura, Abastecimento, Centro e Comércio (Semacc) para assumir a Secretaria Municipal de Infraestrutura (Seminf)
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Bolsonaro diz que ‘descobriu’ 
suposto esquema ilegal no MEC

Amom anuncia 
filiação ao 
Cidadania 

O presidente co-
mentava críticas ao 
seu governo quando 
deu a declaração a 
respeito de suposto 
superfaturamento 

O presidente Jair Bolsonaro (PL) 
se manifestou nesta segunda-
-feira (4) sobre o processo de 
licitação aberto pelo Ministé-

rio da Educação para aquisição de 
ônibus escolares. O processo, com sus-
peita de sobrepreço, prevê gastos da 
ordem de R$ 700 milhões na compra 
de coletivos escolares.

Segundo o jornal O Estado de S. 
Paulo, que fez a denúncia, o governo 

divuLgaçãO

O preço total da compra dos ônibus pelo ministério pode pular de R$ 1,312 bilhão para R$ 2,082 bilhões

federal teria aceitado desembolsar R$ 
480 mil em modelos que estão orçados 
em R$ 270 mil. a licitação recebeu pa-
recer contrário de órgãos de controle.

“Como agora estão me acusando 
de ter armado na Educação compras 
superfaturadas de ônibus. Porra, nem 
a licitação foi feita ainda. Quem desco-
briu fomos nós. Nós temos complian-
ce, temos gente trabalhando em cada 
ministério com lupa em contratos”, 
disse o presidente durante almoço com 
empresários, no Rio de Janeiro.

Segundo o jornal O Estado de S. 
Paulo, que fez a denúncia, o governo 
federal teria aceitado desembolsar R$ 
480 mil em modelos que estão orçados 
em R$ 270 mil. a licitação recebeu pa-
recer contrário de órgãos de controle.

“Como agora estão me acusando 
de ter armado na Educação compras 
superfaturadas de ônibus. Porra, nem 

a licitação foi feita ainda. Quem desco-
briu fomos nós. Nós temos complian-
ce, temos gente trabalhando em cada 
ministério com lupa em contratos”, 
disse o presidente durante almoço com 
empresários, no Rio de Janeiro.

Os valores foram questionados pela 
Controladoria-geral da união (Cgu). 
Em parecer, o órgão de controle cri-
ticou “a discrepância das cotações 
apresentadas pelos fornecedores em 
relação ao preço homologado do últi-
mo pregão”.

Em outro parecer, a Cgu ainda criticou 
o fato de o FNdE não considerar o preço 
pago por outros órgãos públicos na com-
pra de ônibus. a controladoria diz que 
o órgão considerou apenas os valores 
informados pelos próprios fabricantes. 
E conclui: “Observa-se que os valores 
obtidos […] encontram-se em média 
54% acima dos valores estimados”.

Com isso, o preço total da compra, 
pode pular de R$ 1,312 bilhão para 
R$ 2,082 bilhões, uma diferença de 
R$ 769 milhões.

Senador deve pedir para TCU e PGR 
investigarem caso

O líder da oposição no Senado, Ran-
dolfe Rodrigues (Rede-aP), afirmou, 
nesta segunda-feira, que irá requerer 
ao Tribunal de Contas da união (TCu) e à 
Procuradoria-geral da República (PgR) 
que investiguem o processo de licitação 
aberto pelo Ministério da Educação 
para aquisição de ônibus escolares.

“Estamos entrando com duas repre-
sentações com base no mais recente 
escândalo: uma no TCu e outra junto à 
PgR, inclusive para barrar este absurdo, 
esta licitação, que está em curso ape-
sar dos alertas de sobrepreço”, disse o 
senador em entrevista à globoNews.

ELEIÇÕES

O vereador amom 
Mandel confirmou na 
tarde desta segunda-
-feira (4), que se filiou 
ao partido Cidadania. O 
anúncio foi realizado em 
um evento realizado na 
Praça Heliodoro Balbi 
(Praça da Polícia), ave-
nida Sete de setembro, 
Centro de Manaus. 

“O amom que entra no 
cidadania é para mudar 
a política de dentro pra 
fora”, afirmou. 

Caso confirme candida-
tura para deputado fe-
deral, ele disputará uma 
das oito vagas com nomes 
experientes da política 
amazonense: Zé Ricardo 
(PT), Sidney Leite (PSd), 
Marcelo Ramos (PSd), 
Capitão alberto Neto 
(PL), Pauderney avelino 
(união Brasil), Silas Câ-
mara (Republicanos) e 
Átila Lins (PSd).

durante o evento, o 
presidente estadual do 
partido, Elcy Júnior falou 
sobre a importância da 
presença de amom na si-
gla e destacou a possível 
candidatura do mesmo 
para deputado federal.

“O nosso grande vere-
ador, que a gente recebe 
com muito orgulho, e se 
deus quiser o nosso pos-
sível deputado federal”, 
afirmou.

Força no partido
O parlamentar já ingres-

sa na sigla com status 
de liderança: aos 21 anos, 
ele ocupará a presidên-
cia do diretório jovem da 
legenda.

“acredito que no Cida-
dania poderei contribuir 
para o avanço da par-
ticipação de jovens na 
política. Minha filiação à 
legenda faz parte de um 
processo bem pensado, 
cujo objetivo é fortalecer 
a democracia no amazo-
nas e no Brasil, pautado 
pela defesa da ética e 
transparência”, declarou.

O Brasil precisa de Norte para navegar
Com  o  advento das redes sociais, 

arena de muita encrenca e pouca 
sintonia, na última década o Brasil se 
pode se transformar naquilo que os 
medievais chamavam de “Stultifera 
navis”, o navio dos malucos, onde 
o objetivo-nação – premissa da de-
finição do que somos e para onde 
vamos - corre risco de ficar impossível, 
a começar pela comunicação entre 
as pessoas. Se alguém não concorda 
com o pensamento do outro, ambos 
se tornam inimigos. Esta perspectiva 
de brasilidade zero precisa ter razões 
para ser superada Norte para navegar. 
E quando afirmamos a necessidade 
do Norte, estamos baseando essa 
sentença nas leis da física, ou seja da 
natureza! E referimos-nos a uma das 
maiores invenções da humanidade, 
que é a bússola, instrumento sem o 
qual, em sentido amplo, ninguém vai a 
lugar algum dívida lusitana E por falar 
em bússola, vamos olhar pelo retro-
visor para entender porque o Brasil 
tem o Norte mais cobiçado da Terra. 
desde Pero vaz Caminha, quando a 
publicidade das riquezas do Mundo 

Novo começou a se espalhar, as po-
tências europeias passaram a cobi-
çar esse Eldorado e dele se apossar. 
França, Holanda e inglaterra pegaram 
um naco substantivo, as guianas, e 
Portugal e Espanha ficaram com o que 
sobrou, a maior parte. a amazônia, em 
suas dimensões atuais, a propósito, 
pertencia mais à Espanha do que a 
Portugal. E se hoje a amazônia Legal 
pertence ao Brasil, devemos aos nos-
sos irmãos lusitanos, sua perspicácia 
e visão de longo prazo. Liberdade, 
igualdade e Fraternidade, Com a Re-
volução Francesa, novos ares renova-
ram a atmosfera política na amazônia, 
vizinha da guiana Francesa. E o Brasil 
voltou a depender da intuição por-
tuguesa para resgatar os melhores 
parâmetros de gestão da amazônia, 
do ponto de vista de suas vocações 
econômicas e ambientais. descobriu 
mas não adotou nem evoluiu. Basta 
ver o planejamento estratégico dei-
xado por Marquês de Pombal para 
ocupação sustentável da amazônia 
quando ainda era chamada de grão-
-Pará e Rio Negro. Liberté, Egalité, 

Fraternité , Liberdade, igualdade e 
Fraternidade, e seus avanços de ci-
vilização nos diferenciou do resto do 
país, opondo o modelo das pequenas 
propriedades do Norte, explorando 
as diversas matrizes econômicas da 
região, ao paradigma latifundiário 
que irradiou-se da Coroa instalada 
no Sudeste. Esse descompasso se 
agravou e desembarcou na Cabana-
gem, nas primeiras décadas do Século 
XiX, um genocídio que se assemelha 
aos crimes mais hediondos da história 
da humanidade, mais de 60.000 mil 
cabanos, a maior parte do sexo mas-
culino, dizimados sem clemência ou 
apelação. desde lá, o Brasil se recusa a 
retomar sua unidade nacional, mesmo 
que seja para recompor o Norte, um 
componente vital de sua bússola de 
transformação. Termo de barganha 
Não sou nem é necessário ser histo-
riador ou planejador de políticas pú-
blicas para reconhecer/formular essa 
obviedade. Países, naves terrestres 
fluviais ou aéreas, ou qualquer projeto 
que seja, precisam de bússolas para 
definir previamente aonde querem 

chegar. E desse ponto de vista, se 
um país afirma buscar uma direção e 
navega em outra está supondo que 
a opinião pública é deficiente visual 
ou quem sabe o gPS nacional esteja 
sem atualização. Entra governo e sai 
governo e o Norte do Brasil sempre 
tem ficado pra depois. Ou como termo 
de barganha de estranhas e distantes 
negociações. Recursos hídricos E o 
que temos a oferecer, além do po-
tássio para substituir os fertilizantes 
da Rússia e ucrânia, ou dos Serviços 
ambientais que começam a ser valo-
rizados generosamente no mercado 
verde? a lista está descrita semanal-
mente em nossas reflexões. aqui o Sol 
dorme menos e tem energia renovável 
para abastecer a demanda universal. 
Nossos recursos hídricos são o bem 
mais precioso da Humanidade. Se 
reflorestarmos os 18% da amazônia 
desmatada iremos gerar água para o 
Continente. Cada hectare de lâmina 
d’água, pensando na segurança ali-
mentar mundial, pode gerar 30 ton 
de proteína da piscicultura. deliciosa 
e sem pesticidas. Só o amazonas tem 

160 milhões de hectares para começo 
de conversa e a maior reserva mundial 
de água potável. Ofertas do Norte 
ao Brasil a mineração não precisa 
espalhar mercúrio e destruir a vida, 
temos tecnologia civilizada para co-
locar os minérios a serviço de nossa 
gente, a começar pelas populações 
tradicionais indígenas. Temos um Polo 
industrial que coloca o amazonas 
como o quinto maior contribuinte da 
Receita e produz itens da demanda 
nacional com alta tecnologia e preços 
acessíveis. Ou iremos gerar emprego 
na Ásia, mais ainda? E essa riqueza, 
em lugar de ser confiscada em 75% 
de sua totalidade pela união, deveria 
ser aplicada nos negócios que o Norte 
tem a oferecer ao Brasil. a lista do 
Norte é extensa, maior que a floresta 
e que a demanda do Brasil em termos 
de empregos, renda e oportunidades. 
(*) Nelson é economista, empresário e 
presidente do Sindicato da indústria 
Metalúrgica, Metalomecânica e de 
Materiais Elétricos de Manaus, Con-
selheiro do CiEaM e vice-presidente 
da FiEaM.
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Agência dos EUA manifesta interesse em parceria com AM

De  acordo com o 
governo do Amazonas, 
de novembro de 2021 
até março deste ano, 
já colocou em circu-
lação R$ 208 milhões 
em todo estado com 
o pagamento do Auxí-
lio Estadual

O Governo do Amazonas en-
tregou, ontem, 1.177 car-
tões do Auxílio Estadual 
Permanente para famílias 

em situação de pobreza e extrema 
pobreza de Manaus. Os benefícios 
fazem parte da nova fase de en-
tregas, que na capital segue até a 
sexta-feira (08) e vai contemplar 
14.221 famílias com o recurso de 
R$ 150 mensais.
O número corresponde a 8,3% do 
total de cartões previstos para 
serem distribuídos em Manaus. 
Além da capital, 5.676 mil famílias 
serão contempladas no interior, 
totalizando 19.897 benefícios en-
tregues nesta etapa.

 O cronograma de entrega nos 
demais municípios será anunciado 
em breve.

De acordo com a assessoria do 
governo, foram entregues 587 car-
tões no Centro de Convivência Es-
tadual do Idoso (Ceci, rua Wilkens 
de Matos, s/nº, bairro Aparecida, 
zona sul); e outros 560 no Centro 
de Convivência da Família Teonízia 
Lobo (rua da Penetração III, qua-
dra 60, s/nº, bairro Mutirão, zona 
norte de Manaus). Os dois pontos 
seguem atendendo os beneficiá-
rios até a sexta-feira, das 8h às 16h.

Novas famílias beneficiadas
Os novos contemplados foram 

selecionados por meio do Cadas-
tro Único para programas sociais 
do Governo Federal, o CadÚnico, 

PATRíCIA LIMA

DIvuLGAçãO

 Novos contemplados foram selecionados por meio do cadastro único

EuA tem interesse em parcerias no Amazonas

após o encerramento da primeira 
fase de entregas, quando foram 
distribuídos pouco mais de 280 
mil cartões, de um total de 300 mil 
previstos para o programa.

 O calendário de pagamento para 
os novos beneficiários ocorre da 
mesma forma como já havia sido 
feito com as primeiras famílias, 
com o crédito de R$ 150 men-
sais disponibilizado todo dia 15 de  
cada mês. 

Por se tratar de uma nova etapa, 
não haverá créditos retroativos de 
meses anteriores. 

Consulta 
A consulta dos nomes dos novos 

beneficiários já está disponível no 
site www.auxilio.am.gov.br. 

Para saber se foi contemplado, 
basta informar o CPF e a data de 
nascimento no site.

 Criado pelo governador Wil-

son Lima, o programa é coorde-
nado pela Secretaria de Estado 
de Assistência Social (Seas) e 
pelo Fundo de Promoção Social 
e Erradicação da Pobreza (FPS), 
com a colaboração de outras  
secretarias estaduais

.
Balanço
De  acordo com o governo do 

Amazonas, de novembro de 2021 
até março deste ano, já colocou 

Governo do Amazonas

 Em reunião na Secretaria de Estado 
de Desenvolvimento Econômico, Ciência, 
Tecnologia e Inovação (Sedecti), a Agên-
cia de Comércio e Desenvolvimento dos 
Estados unidos, sinalizou interesse em 
firmar parceria com o Governo do Ama-
zonas. O encontro teve a participação do 
secretário titular da Sedecti, Jório veiga, 
e do representante da uSTDA no Brasil, 
Roberto Mota.

Na reunião, Roberto Mota apresentou 
as modalidades de parceria público-
-privada e investimentos em projetos 
estruturais que podem ser contempla-
dos para o desenvolvimento do Amazo-
nas e o secretário Jório veiga reforçou 
a importância de desenvolver projetos 
de infraestrutura, telemedicina, diversi-
ficação de matriz econômica, defesa civil 
e monitoramento ambiental. “Temos 
diversas áreas que poderiam se bene-
ficiar com a melhoria da infraestrutura 
digital, que permitirão maior alcance 
da população do Amazonas a serviços 
essenciais, como: saúde, educação e 
defesa civil. É importante estudar quais 

Economia
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em circulação R$ 208 milhões em 
todo estado com o pagamento do 
Auxílio Estadual. 

 Ainda de acordo com o governo, 
Foram R$ 108 milhões na capital, 
com cerca de 144 mil cartões en-
tregues. E no interior houve um 
incremento na economia de R$ 
102 milhões, em cinco meses, com 
aproximadamente 136 mil cartões 
do Auxílio Estadual repassados 
aos beneficiários.

projetos poderiam ser desenvolvidos 
para garantir a ampliação desse acesso”, 
pontuou veiga.

Estados Unidos
O representante da uSTDA escla-

receu que a Agência está à disposi-
ção para ouvir novas propostas do  
governo amazonense.

“A Agência já tem experiência de 
apoiar grandes projetos no estado do 
Amazonas e está aberta a ouvir novas 
propostas de parceria dentro dos eixos 
prioritários estabelecidos pelo Governo”,  
sinalizou Mota.

Para Alfredo Lins, chefe do ERGSP, o 
estreitamento do relacionamento entre 
o Governo do Amazonas e potenciais 
parceiros para atração de novos in-
vestimentos para o Estado, como, por 
exemplo, a Câmara de Comércio Brasil-
-EuA, é de grande importância para  
o Amazonas.

“Existem diversas áreas de interesse 
mútuo que podem ser exploradas, tais 
como o turismo e a indústria”, avaliou Lins.

Da redação

Famílias recebem 1,1 mil cartões
do Auxílio Estadual Permanente 
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AM registra crescimento de 16,5% na abertura
de empresas no primeiro trimestre de 2022
Os números ainda apon-
tam que o mês de março 
deste ano teve o me-
lhor resultado em novas 
constituições nos últimos 
sete meses

O Amazonas registra crescimen-
to de 16,5% na abertura de 
empresas no primeiro trimes-
tre de 2022

Números ainda apontam que o mês 
de março deste ano teve o melhor 
resultado em novas constituições nos 
últimos sete meses

O Amazonas, por meio da Junta Co-
mercial do Estado (Jucea), registrou no 
primeiro trimestre de 2022 um cresci-
mento de 16,55% na abertura de no-
vas empresas, em comparação com o 
último trimestre de 2021.

 Os números ainda apontam que o 
mês de março deste ano teve o melhor 
resultado em novas constituições nos 
últimos sete meses.

Conforme os dados do Sistema de 
Registro Mercantil (SRM) da autarquia, 
vinculado ao Ministério da Economia, 
no primeiro trimestre deste ano, fo-
ram constituídos um total de 1.923 
novos Cadastros Nacional da Pessoa 
Jurídica (CNPJ). No último trimestre 
do ano passado, foram 1.650 novos  
empreendimentos.

As estatísticas da Jucea não incluem 
os Microempreendedores Individuais 
(MEIs), que são constituídos de forma 
virtual, por meio do portal do Empre-
endedor, do Governo Federal.

A presidente da Jucea, Maria de Jesus 

LINdEMbERG CAvALCANtE/SSP-AM

Foram abertas 1.051 empresas de prestação de serviços, 741 de comércio e 75 na indústria

Guimarães, avalia que a transforma-
ção digital é um dos principais fatores 
que possibilitaram a conquista de re-
sultados tão positivos alcançados nos 
últimos meses.

“temos trabalhado para facilitar o 
acesso ao nosso empreendedor, tor-
nando os serviços oferecidos pela au-
tarquia mais céleres e seguros nos 

trâmites de registro empresarial”, des-
tacou a gestora.

Natureza jurídica
Entre os tipos empresariais mais 

registrados no primeiro trimestre no 
Amazonas em 2022, a modalidade So-
ciedade Empresária Limitada liderou a 
procura pelo empreendedor, com um 

total de 1.127 constituições. Em seguida 
vem o registro de Empresário Individual, 
com 732 aberturas.

 
Segmentação 
Nos dados consolidados pela seg-

mentação de Classificação Nacional de 
Atividades Econômicas (CNAE), no pri-
meiro trimestre de 2022, foram abertas 

no Amazonas 1.051 empresas de pres-
tação de serviços, 741 de comércio e 75 
na segmentação de indústria. 

Arrecadação
No mês de março deste ano, o 

demonstrado pelo SRM quanto à 
arrecadação da autarquia foi de  
R$ 1.245.599,63.
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Academia do futuro chega a 
Manaus e treino é inovador

Homem é preso por 
violência doméstica 

A academia não usa 
pesos, tem menor 
duração e a prática 
chegou a Manaus na 
academia Tecfit

      Bianca Fatim

Já pensou em ir para aca-
demia e não usar os pesos 
para fortalecer a muscula-
tura, mas mesmo assim ter 

um bom resultado? A ideia é quase 
inacreditável, mas já existe no Bra-
sil e, há quatro meses, a academia 
está em Manaus. Localizada na 
rua Rio Javari, no bairro Vieiralves, 
Zona Centro-Sul, a Tecfit funciona 
de segunda a sábado, com dois 
treinadores por turnos.

Com treinos de 20 minutos, por 
até duas vezes na semana, a má-
quina XBody - tecnologia que usa 
a eletroestimulação muscular - é 
uma nova forma de se exercitar, 
mais prática, e que pode mudar a 
vida daqueles que não podem usar 
o método tradicional por conta do 
uso de pesos.

“Aqui não é só ‘quero perder a 
pochete’, não existe isso. Você vai 
perder como um todo, vai exercitar 
todos os seus músculos”, revela 
Kevin Lima, treinador da academia 
do futuro, Tecfit.

Como funciona?
A XBody utiliza uma espécie de 

colete de treinamento feito de ne-
oprene, semelhante a uma roupa 
de mergulho, porém com eletro-
dos, ligados a uma máquina.

Basta vestir esse colete de trei-
namento, sobre uma roupa de 

RodRigo SAnToS/SES-AM-RCP

A máquina XBody - tecnologia que usa a eletroestimulação muscular - é uma nova forma de se exercitar 

PRISÃO

na manhã desta 
segunda-feira (4), um 
homem de 41 anos foi 
preso pelos crimes de 
ameaça, perseguição 
e descumprimento 
de medidas prote-
tivas no âmbito da 
violência doméstica 
praticados contra 
sua ex-companheira, 
uma jovem de 23 anos 
de idade.

A prisão aconte-
ceu na casa dele, 
no bairro Coroado, 
Zona Leste de Ma-
naus, após cumpri-
mento de mandado 
de prisão preventiva, 
realizado pelas equi-
pes de investigação 
da delegacia Espe-
cializada em Crimes 
Contra a Mulher 
(dECCM).

A delegada débo-
ra Mafra, titular da 
dECCM Centro-Sul, 
informou que a ví-
tima compareceu na 
delegacia no dia 29 

de janeiro deste ano 
e relatou ter tido um 
relacionamento du-
rante três anos com 
o infrator, porém, 
decidindo terminar o 
relacionamento por 
não aguentar mais 
o comportamento 
instável e agressivo  
do indivíduo.

“A jovem já possuía 
medidas protetivas 
em favor dela, porém 
o seu ex-companhei-
ro continuava des-
cumprindo a ordem 
judicial, pois envia-
va mensagens a ela 
em tom ameaçador 
e perseguidor. Com 
base nisso, foi solici-
tado à Justiça o man-
dado de prisão pre-
ventiva em nome do 
autor, e a ordem foi 
decretada no dia 22 
de março deste ano, 
pelo Juizado Espe-
cializado da Violência 
doméstica”,explicou 
a delegada.

Criminosos furtam R$ 25 mil 
em equipamentos de igreja

REPRodUÇÃo

de acordo com o pastor da igreja, Fábio Braga, o prejuízo dos equipamentos pode chegar a R$ 25 mil

Carlos Araújo

A criminalidade não 
dá descanso nem 
para a casa de 
deus. Uma igreja 

evangélica foi invadida na 
madrugada desta segun-
da-feira (4) e, pelo me-
nos, cinco caixas de som 
e instrumentos musicais 
foram levados pelos ban-
didos, que deixaram ras-
tro de destruição no local.

o fato ocorreu na ave-
nida Solimões, conjunto 
Atílio Andreazza, bairro 
do Japiim, Zona Sul de 
Manaus. de acordo com o 
pastor da igreja Evangé-
lica Assembleia de deus 
(área 23), Fábio Braga, o 
prejuízo pode chegar a 
R$ 25 mil.

“descobrimos o arrom-
bamento das portas pela 
manhã e os equipamen-
tos são muito caros, ad-
quiridos com todo o sacri-
fício pelos nossos irmãos 

FuRtO

para louvar a deus. Com 
certeza, vieram de carro, 
porque não dava para le-
var tantas caixas pesadas 
com facilidade”, disse o 
sacerdote.

Um dos portões princi-
pais chegou a ser arrom-
bado e as janelas do tem-
plo foram danificadas.

Pistas
Ao tentar desmontar a 

bateria, um dos assaltan-
tes cortou a mão e deixou 
rastros de sangue no lo-
cal, ao se limpar em um 
pano de chão.

“guardamos porque 
tudo pode ajudar na in-
vestigação e, agora, rece-

bemos os amigos da Po-
lícia Militar da área para 
nos ajudar nessa situa-
ção”, disse Fábio Braga.

Quem tiver informa-
ções que possam levar ao 
paradeiro dos assaltan-
tes ou aos instrumentos 
roubados, o contato do 
pastor é (92) 982642462.
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malha especial feita de algodão e 
elastano, para que o aparelho, uma 
vez acionado, estimule, simulta-
neamente, cerca de 350 múscu-
los, se equiparando a duas horas  
de academia.

“A Tecfit é uma rede de estúdios 
onde acontece treinos personali-
zados de até incríveis 20 minutos, 
através da tecnologia XBody, que 
é o colete onde é estimulado cerca 
de 350 músculos ao mesmo tem-

po, a atividade dura somente 20 
minutos e se equipara a uma ati-
vidade convencional de uma hora 
e meia a duas horas de academia”,  
revela Kevin.

durante o treino, o praticante 
é ligado à máquina e usa o seu 
próprio corpo para praticar os exer-
cícios. A sensação se equipara a 
pequenos choques na área estimu-
lada, havendo também sensação  
de massagem.

Alternativa
Para aqueles que não gostam 

de treinar, a tecnologia vem como 
uma alternativa. os treinadores 
apontam que é uma academia 
para sedentários, pois se tem o 
mesmo resultado de uma acade-
mia convencional e pode colaborar 
para o bem-estar dos organismos 
dos praticantes que tem aversão 
a treinos tradicionais.

Apesar de ser mais fácil e rápido, 

se comparado à academia, algo que 
não é diferente da convencional é o 
dolorido que vem após os exercícios. 
Por ter exercitado os músculos, é 
comum sentir dores ao longo das 
áreas estimuladas no dia seguinte.

o treino é indicado para maiores 
de 18 anos de idade e não tem um 
limite de faixa etária, podendo ser 
indicado até mesmo para idosos, 
que também já estão aderindo  
a prática.
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Governo faz repasse de R$ 1 
mi para famílias de Parintins

Prefeito quer manter Manaus como a mais limpa do Brasil

Wilson Lima esteve no 
município, onde mais 
de 1,3 mil famílias de 15 
bairros sofreram com 
alagamentos da chuva

O governador Wilson Lima 
anunciou, nesta segunda-
-feira (4), que o Governo 
do Amazonas vai destinar 

R$ 1 milhão para a Prefeitura de 
Parintins reparar danos causados 
pela chuva que atingiu o município 
(a 369 quilômetros de Manaus), 
entre o último sábado e domingo, 
e impactou 1,3 mil famílias. 

Foram cerca de 15 horas de chu-
vas intensas, que resultaram em 
alagamentos e deslizamentos de 
terra em 15 bairros da cidade, se-
gundo monitoramento do Subco-

O secretário da Semulsp destacou que o trabalho não vai parar em todos os bairros de Manaus

mando de Ações de Proteção e 
Defesa Civil do Governo do Estado. 
O volume de chuva registrado em 
Parintins no último domingo é o 
maior em 10 anos, segundo a Pre-
feitura do município.

O governador e secretários de 
Estado, acompanhados do prefeito 
Franck Bi Garcia, estiveram nas 
áreas afetadas para fazer um le-
vantamento dos estragos.

“Minha preocupação maior é com 
as pessoas, com as famílias que fo-
ram afetadas, aquelas residências 
atingidas. Precisamos entender 
como podemos ajudá-las”, disse 
o governador. Ele colocou a es-
trutura do Estado à disposição do 
município. Prédios públicos podem 
ser usados como abrigo caso ne-
cessário, destacou o governador.

Maiores afetados
Os bairros com o maior número 

O prefeito de Manaus, David Al-
meida, desafiou toda a equipe da 
Secretaria Municipal de Limpeza 
Urbana (Semulsp) a continuar os 
trabalhos e manter Manaus como 
referência nacional em limpeza, 
tendo a certificação Lixo Zero. O 
pedido aconteceu nesta segun-
da-feira (4), na sede da Semulsp, 
onde o chefe do executivo muni-
cipal empossou o novo secretário, 
Altervi Moreira.

Na gestão do ex-secretário da 
Semulsp, Sabá Reis, foram vá-
rios resultados positivos, como 
revitalizações de praças, trevos e 
triângulos, referência na limpeza 
da cidade e a conquista da certi-
ficação Lixo Zero.

“Vim empossar o novo secretá-
rio, estipulei metas e vou cobrar 
resultados. O resultado que eu 
quero é o que a secretaria já está 
dando: uma cidade limpa, alegre 
e colorida. E o compromisso de 
toda equipe que já estavam, o 
Altervi, Zezinho (José Rebouças, 
subsecretário de Operações) e 
Jairo Santos (subsecretário), é 
que possamos manter Manaus 
como a cidade mais limpa do 
Brasil”, enfatizou o prefeito e 
adiantou que, no dia 4 maio, vai 
retornar à Semulsp para cobrar 
os resultados.

O secretário da Semulsp, Altervi 
Moreira, agradeceu a presença do 
prefeito e destacou que o trabalho 

LIMPEZA PÚBLICA

não vai parar em todos os bairros 
de Manaus.

“A presença do prefeito aqui 
hoje na Semulsp é fundamen-
tal para a nossa equipe, eu, 
Zezinho, Jairo e todos os ‘linhas 
de frente’, porque esse desafio 
foi dado pelo próprio prefeito 
e o nosso compromisso é em 
manter essa cidade limpa e 
fazer a diferença com inova-

ções”, ressaltou.

Prevenção
Aproximadamente 300 Agentes 

Comunitários de Saúde (ACSs) e 
de Controle de Endemias (ACEs) 
da Prefeitura de Manaus deram 
início, nesta segunda-feira (4), ao 
Levantamento Rápido do Índice 
de Infestação por Aedes aegypti 
(LIRAa) na capital. O levantamento 

será feito simultaneamente nas 
zonas Norte, Sul, Leste e Oeste, 
onde devem ser vistoriados 25.706 
imóveis dos 63 bairros da cidade 
até o próximo dia 14.

De acordo com o titular da Se-
cretaria Municipal de Saúde (Se-
msa), Djalma Coelho, a partir deste 
levantamento será elaborado o 1º 
diagnóstico anual de infestação 
pelo Aedes, que servirá de referên-

de residências alagadas são Itaúna 
I, com 400 moradias e Itaúna II, 
com 300. A orla da cidade e a Pra-
ça Comunas apresentaram danos 
estruturais. Também foi registra-
do queda de muros de arrimo e 
abertura de cratera, entre outras 
ocorrências. Também houve um 
desbarrancamento em um trecho 
da Estrada do Matadouro.

O Governo do Amazonas, por 
meio da Secretaria de Estado de 
Assistência Social (Seas), está des-
tinando 3 mil cestas para Parintins. 
A ajuda humanitária está sendo 
embarcada pelo Subcomando de 
Ações de Proteção e Defesa Civil, 
para o município nesta segunda-
-feira e chega à cidade nas próxi-
mas horas.

Reforço na saúde
A Secretaria de Estado de 

Saúde (SES-AM), por meio da 

Central de Medicamentos do 
Amazonas (Cema), encaminhou, 
de forma emergencial, insumos 
médico-hospitalares básicos, 
como antibióticos, antiparasitá-
rios, sais para reidratação, mais 
de mil frascos com hipoclorito 
de sódio e 29 mil luvas de pro-
cedimento. Os insumos servirão 
para atender as famílias que 
possam apresentar complica-
ções de saúde decorrentes das 
inundações na cidade.

“Viemos prestar assistência 
ao município em diferentes 
frentes, na área da saúde já 
entrei em contato com o secre-
tário municipal e já solicitei à 
Cema medicamentos, insumos 
e todos os materiais necessá-
rios para ajudar a população 
neste momento”, destacou o 
secretário de estado de Saúde, 
Dr Anoar Samad

Foram destinados para o município 
mais de mil frascos com hipoclorito e 
29 mil luvas de procedimentos, além 
de diversos medicamentos

Deputada 
reforça 
município

MANICORÉ

O município recebeu R$ 
500 mil, de uma emen-
da da deputada estadual 
Alessandra Campêlo (PSC), 
que vai resultar no forta-
lecimento dos serviços so-
cioassistenciais ofertados 
à população. O anúncio 
aconteceu nesta segunda-
-feira (4) durante reunião 
no gabinete da parlamen-
tar, na sede da Assembleia 
Legislativa do Amazonas, 
em Manaus.

Alessandra recebeu a 
primeira-dama de Mani-
coré, Nilcione Azevedo, e 
a secretária municipal de 
Assistência Social, Inara 
Coutinho. Avanços já estão 
sendo encaminhados.

“Já estamos tratando de 
uma emenda de R$ 500 mil, 
que vai ajudar a assistência 
social de Manicoré, e mais 
que isso, estamos tratando 
aqui de ações que fiz ainda 
como secretária da Seas por 
determinação do governa-
dor Wilson Lima, ajudando 
na construção e na mobília 
do centro de convivência do 
idoso, um Cras, um Creas”, 
disse a deputada.

DIVULGAçãO/ALEAM

Campêlo viu Nilcione Azevedo, 
primeira-dama da cidade

cia para a definição de estratégias 
de controle do mosquito e preven-
ção das doenças transmitidas pelo 
vetor na área urbana da capital – 
dengue, zika e chikungunya.

Mesmo com uma redução nos 
casos de dengue nos primeiros 
meses deste ano em relação ao 
mesmo período do ano passado, 
a proliferação do Aedes é uma 
preocupação da saúde pública.

DIEGO PERES/SECOM

DIVULGAçãO
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Devastação de cidades na Ucrânia 
causa revolta mundial
 Valas comuns e 
fotos de civis mortos 
causam indignação 
contra a Rússia 

Indignação internacional 
marcou o 40º dia da guerra 
comandada pelo presiden-
te russo, Vladimir Putin, na 

Ucrânia, após a revelação da 
devastação das cidades e da 
atrocidade da guerra, expos-
tas com a retirada de tropas 
russas em determinadas áreas 
do país. Imagens da cidade de 
Bucha, próximo de Kiev, mos-
tram supostas valas comuns e 
civis mortos na rua após a sa-
ída dos russos. Uma análise de 
imagens de satélite feita pelo 
The New York Times refuta as 
alegações da Rússia de que o 
assassinato de civis em Bucha 
ocorreu depois que seus solda-
dos deixaram a cidade. O horror 
levou o presidente ucraniano, 
Volodmir Zelenski, a chamar as 
forças russas de “carniceiras, 
estupradoras e saqueadoras” 
e pedir mais sanções contra a 
Rússia por crimes de guerra. 

DIVUlgaçãO

Manifestações pelo mundo após imagens chocantes levam apoio à Ucrânia na guerra contra a Rússia 

as descobertas ofuscaram as 
negociações de paz entre a 
Rússia e a Ucrânia, que de-
veriam ser retomadas nesta 
segunda-feira em um cenário 
de bombardeios de artilharia 
no sul e no leste da Ucrânia, 
onde a Rússia diz que ago-
ra está concentrando as suas 
operações. O presidente dos 
EUa, Joe Biden, chamou o 
presidente da Rússia, Vladimir 
Putin, de criminoso de guerra 
nesta segunda-feira, 4, e pediu 
a realização de um julgamento 
por crimes de guerra, enquanto 
aumenta o clamor internacio-
nal devido aos assassinatos 
de civis na cidade ucraniana  
de Bucha.

autoridades ucranianas dis-
seram ter encontrado os cor-
pos de 410 civis em cidades 
ao redor da capital, Kiev, que 
foram recapturadas das for-
ças russas nos últimos dias. 
a descoberta de uma vala 
comum e corpos amarrados 
baleados à queima-roupa em 
Bucha, nos arredores de Kiev, 
parecia inflamar EUa e Europa 
em sanções adicionais contra 
Moscou. Pela Europa vários  
países protestaram.
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Flamengo estreia na Libertadores 
nesta terça (5) sem Arrascaeta 

O prodígio do Jiu-jit-
su venceu a luta em 
impressionantes seis 
segundos 

REPRODUçãO

DivUlgaçãO

isla também é cortado, com lesão no quadríceps sofrida pela seleção chilena 

O Flamengo estreia nesta con-
tra o Sporting Cristal, hoje (5), às 
21h30 (de Brasília), no Estádio 
Nacional de lima, pela primeira 
rodada do grupo H. 

O time busca superar a der-
rota do final de semana para o 
Fluminense e também a ausên-
cia de um jogador importante. 
arrascaeta está fora da estreia 
pois sentiu dores no tornoze-
lo esquerdo e foi cortado da 
viagem para o Peru. O clube 
informou o desfalque por meio 
das redes sociais.

“O atleta arrascaeta retornou 
da seleção uruguaia com dores 
no tornozelo esquerdo, que se in-

tensificaram após o jogo. iniciou 
tratamento. O atleta isla retor-
nou da seleção chilena com dores 
no quadríceps. Exame constatou 
uma lesão e iniciou tratamento”, 
publicou o Flamengo. 

Outro desfalque que voltou 
com problema físico da seleção 
nacional foi o chileno isla, com 
lesão no quadríceps. 

Por outro lado, o clube terá a 
presença do reforço Santos. O 
goleiro vindo do athletico-PR foi 
anunciado neste domingo, e já 
fica à disposição de Paulo Sousa. 
Para a mesma posição, também 
estão relacionados Hugo, atual 
titular, e Diego alves.

LIBERTADORES 2022

Bianca Fatim 

O lutador amazonense Ri-
cardo Yoshito Kavati ama-
ral, 13, conquistou a meda-
lha de ouro na 35ª edição 

do Campeonato amazonense de 
Jiu-Jitsu, que aconteceu no sá-
bado (2) e domingo (3), na arena 
amadeu Teixeira.

Ele levou a melhor na categoria 
Pena colorida infanto-juvenil. O 
jovem atleta já havia sido vence-
dor em abu Dhabi, em novembro 
de 2021.

Considerado um fenômeno pelos 
especialistas do esporte, o prodígio 
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O lutador 
garante 

que já está 
pronto para 
a próxima 

luta

Ricardo Yoshito é ouro no 
Amazonense de jiu-jitsu 

REPRODUçãO/iNSTagRaM

do Jiu-jitsu venceu a luta contra o 
também talentoso Kauan Moura, 
em impressionantes seis segundos, 
em um único golpe.

O atleta comemorou a vitória nas 
redes sociais e agradeceu aos que 
o ajudaram a chegar até o primeiro 
lugar do pódio. além disso, o lutador 
garante que já está pronto para a 
próxima luta.

Vencedor em Abu Dhabi
Em abu Dhabi, Yoshito competiu 

na faixa laranja e verde, categoria 
até 45 kg, e representou as acade-
mias White House School Brazilian 
Jiu-Jítsu (Manaus) e a al Wahda 
Club Jiu-Jìtsu academy (Emirados 
Árabes).

Ele fez a final do Mundial da 
Juventude contra Omaradil, repre-
sentante do Cazaquistão. O campe-
onato organizado pelos sheiks ára-
bes reuniu as promessas do esporte 
das mais diferentes nacionalidades.

“Para mim, essa experiência em 
abu Dhabi foi muito mais que uma 
luta. Essa experiência vai abrir por-
tas tanto no meio esportivo e pro-
fissional quanto no meio cultural. 
Deu para ver o quanto o país in-
vestiu no esporte, parecia que eu 
estava lutando uma Olimpíada, uma 
estrutura enorme, com uma arena 
só para o jiu-jítsu e isso é incrível”, 
disse o Pequeno Samurai na época.

Campeonato amazonense
a competição, que tem o apoio do 

governo do amazonas, por meio da 
Fundação amazonas de alto Ren-
dimento (Faar), contou com mais 
de mil atletas competindo pelas 
melhores posições e a classifica-
ção no Campeonato Brasileiro, que 
acontecerá em maio.

Durante os dois dias de com-
petição aconteceram disputas nas 
categorias mirim, infantil, infanto 
juvenil, paratletas, juvenil, adulto, 
absolutos e máster.
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Ponta Negra recebe exposição de artistas locais

Divulgação/Secretaria De cultura e econoMia criativa

Divulgação

Divulgação

evento promete impactar o público de 7 a 10 de abril 

o grupo decidiu celebrar os 
sons que marcaram os fãs

a capital amazonense rece-
berá a primeira edição no Brasil 
do “Door Parade Sensia” ou a 
“Parada das portas”, no calça-
dão da Ponta negra, de 7 a 10 
de abril. 

trata-se de uma exposição 
a céu aberto com o intuito de 
democratizar a arte pela inclu-
são cultural, exibindo toda a 
criatividade de valorização de 
artistas regionais.

a exposição fará parte de 
uma das muitas ações que 
marcarão a chegada da Sen-
sia a Manaus. Para essa ação 
foram convidados cinco ar-
tistas da nova cena cultural 
manauara que desenvolve-
ram obras de artes pintadas 
em portas. Serão cinco portas 
em exposição, assinadas por 
Débora erê, thaizis, emerson, 
teonda e giovana Magnani.

as portas serão em tamanho 
real, feitas em MDF e terão, 
cada uma, um olho mágico 

onde o público poderá interagir 
olhando através deles. 

Artistas da terra 
representantes da atual arte 

urbana amazonense, os artistas 
Débora erê, thaizis, emerson, te-
onda e giovana Magnani, apesar 
de jovens, já são reconhecidos 
do público pelos seus trabalhos 
impressos nas ruas de Manaus

com muitos trabalhos autorais 
espalhados em diversas regiões 
de Manaus, a artista plástica 
thaizis Benlolo é, certamente, 
uma das maiores expoentes do 
grafite no estado e reconhecida 
pelos traços e estilo único

Para ela, o “Door Parede 
Sensia” é inovador por abrir 
novos espaços para a cultura 
local, ao mesmo tempo em que 
possibilita aos artistas desa-
fios inéditos.

“É muito gratificante fazer par-
te deste projeto porque pude 
desenvolver e criar algo total-

mente diferente, no qual colo-
quei toda a essência do meu tra-
balho e que ficará em exposição 
em lugar único, com uma vista 
maravilhosa e para que um pú-
blico diferente do habitual possa 
interagir, conhecer e registrar”,  
afirmou thaizis.

reconhecida em Manaus por 
seu trabalho com tecidos, no 
qual produz e desenvolve ima-
gens exclusivas em diversos 
formatos, giovanna Magnani 
afirmou que está honrada pelo 
convite e participar do lança-
mento do projeto cultural. 

“certamente foi um trabalho 
desafiador levar a minha arte para 
um outro tipo de superfície e tam-
bém para outras pessoas, além 
do contato com todo o ambiente 
da Ponta negra. na minha obra 
busquei passar uma mensagem 
para que todos que forem na ex-
posição possam refletir e ampliar 
seus horizontes”, acrescentou  
a artista.

CALÇADÃO
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o liceu de artes e ofícios 
claudio Santoro, abre, nesta 
terça-feira (5), as audições 
da orquestra Jovem, ca-

merata de violões e orquestra de 
repertório Popular. 

o link para as inscrições ficará 
disponível na página da Secretaria 
de estado de cultura e economia 
criativa (@culturadoam) no insta-
gram, às 9h, com encerramento na 
quinta-feira (7), às 17h. 

após efetuar a inscrição, o candi-
dato recebe por e-mail informações 
sobre local, data e horário da audi-
ção. os inscritos passam por uma 

Link para inscrição es-
tará disponível, a par-
tir das 9h, na página 
da @culturadoam no 
Instagram

avaliação técnica de uma banca 
examinadora, que vai observar o 
conhecimento e aptidão da lingua-
gem artística da música. 

De acordo com o diretor do liceu, 
maestro Davi nunes, os grupos ar-
tísticos do liceu preparam os alunos 
para seguirem carreira profissional.

“isso é importante para o liceu, 
para os nossos alunos, pois além 
de ensinarmos desde os primeiros 
fundamentos, eles têm condições 
de participar de grupos, onde cer-
tamente levarão essa experiência 
e conhecimento profissional”, dis-
se o diretor.

no ato da inscrição, os candida-
tos poderão acessar o regulamento 
com mais detalhes sobre as vagas

Para se inscrever, são necessárias 
algumas informações como nome 
completo, nome artístico/social, te-
lefone, e-mail, escolaridade, além 
de autorização para uso de imagem 
e som pelo liceu de artes e ofícios 
claudio Santoro e Secretaria de es-

tado de cultura e economia criativa. 
 “como critério para as nossas au-
dições, os interessados deverão 
procurar as mídias do liceu e da 
Secretaria de cultura para se inscre-
ver pelo link da internet. também 
tem que saber tocar o instrumento 
desejado. na audição ele vai ter 
uma música de livre escolha para 
tocar para a banca e outra escolhida 
pela banca para executar”, explica 
o diretor. 

os candidatos devem comparecer 
ao local de realização das audições 
com antecedência mínima de 30 
minutos, antes do horário fixado 
para o início das audições, portando 
o documento de inscrição, e docu-
mento oficial de identidade.

o resultado das audições será 
divulgado nos murais do liceu (ave-
nida Pedro teixeira, 2565, bairro 
Dom Pedro) e via contato telefônico.

Camerata de violões 
os candidatos deverão executar 

uma música de livre escolha. uma 
segunda música será escolhida pela 
banca avaliadora, conforme o instru-
mento escolhido no ato da inscrição

orquestra de repertório Popular
os candidatos deverão executar 

uma música de livre escolha. uma 
segunda música será escolhida pela 
banca avaliadora, conforme o instru-
mento escolhido no ato da inscrição. 
todos os candidatos à vaga de can-
tor receberão, no ato da inscrição, 
um link com a música que deverá 
ser cantada na performance para a 
banca avaliadora.

Orquestra Jovem 
o candidato a músico deverá en-

tregar duas cópias da partitura es-
colhida para a banca examinadora.

o inscrito executará a música de 
livre escolha. e, uma segunda música 
será escolhida pela banca avaliadora, 
que entregará a partitura ao músico, 
conforme o instrumento escolhido 
no ato da inscrição.

Liceu Claudio 
Santoro abre 
audições para 
Camerata 
de violões e 
orquestras os inscritos 

passam por uma 
avaliação técnica 

de uma banca exa-
minadora

Banda 
Jambu lança 
live session

REDES SOCIAIS 

a banda manauara Jam-
bu lançou, no dia 1° de 
abril, a live Session da 
banda Jambu pelo You-
tube e streamings “Da  
Folha Session”. 

o grupo musical Jambu 
decidiu celebrar os sons 
que mais marcaram os fãs 
e a trajetória do quarteto 
até agora, com uma live 
session impressionante. 

Por lá, “Da Folha Session” 
mostra todos os integran-
tes da banda no estúdio, 
vestidos em um novo con-
ceito. a sessão também 
conta com relatos sobre 
quando tudo começou e 
as histórias por trás das 
músicas “Falso realismo” 
e “Por você”.  

“Da Folha Session foi 
uma oportunidade que a 
gente teve de levar para 
os streamings um pouco 
da nossa energia ao vivo, 
para as pessoas poderem 
experienciar um pouco do 
que só quem vai aos shows 
consegue”, contou a bate-
rista Yasmin. 

o audiovisual produzido 
por rebeca cancelli con-
tou com direção artística 
de Dan Stump e fotografia 
Demi Brasil.



 

Plateia14

Fernando Coelho Jr. @fernandocoelhojr   

fernando.emtempo@hotmail.com  

Manaus, terça-feira 5 de abril de 2022

. Com o tema “A Política de Saúde Mental como Direito: Pela 
defesa do cuidado em liberdade, rumo a avanços e garantia 
dos serviços da atenção psicossocial no Sistema Único de 
Saúde (SUS)”, a II Conferência Municipal de Saúde Mental 
está marcada para os dias 19 e 20 de abril. 
 . O decreto de convocação para a conferência foi publicado 
na edição nº 5.315, do Diário Oficial do Município (DOM), na 
quinta-feira, iniciando a mobilização para o evento que vai 
envolver usuários, trabalhadores e gestores do SUS, contri-
buindo na elaboração das políticas públicas em saúde men-
tal, álcool e outras drogas. 
 . Coordenada pelo Conselho Municipal de Saúde (CMS/Ma-
naus) e a Secretaria Municipal de Saúde (Semsa), a progra-
mação será realizada de maneira virtual, utilizando a plata-
forma Zoom, que poderá ser acessada pelos participantes 
inscritos no evento.

. O colunista Alexandre Prata comemorou o aniversário da linda sobrinha 
Maria Prata de Cicero, em noite de muita alegria. 
. O tema da festinha era “Harry Potter” com bolo lindo e delicioso assinado 
pela mãe da aniversariante, Fabricia Prata de Cicero. Comidinhas e lanchinhos 
para a turma infantil e jantar irrepreensível para os adultos. Noite ótima! 

. O elenco bacana da cidade estará na 
badalada feijoada de Carnaval “Feijão 
Top”, marcada para o próximo sábado, 
no deslumbrante Diamond Convention 
Center. 
. O local receberá ambiental sensacio-
nal assinada pelo exímio Bandeirão, que 
pensou uma decoração multicolorida 
e cheia de charme para o evento, que 
terá show do sambista carioca Lucas 
de Moraes, seguido da apresentação da 
bateria nota mil da Escola de Samba de 
Aparecida. 
. A camiseta/convite deste ano não po-
dia estar mais bonita, com fundo preto 
e estampa digital com cores em profu-
são 

. O prefeito de Manaus, David Al-
meida, assinou a recondução das 
diretoras da Manaus Previdência, 
Ana Silvia dos Santos Domingues 
(Previdência) e Lyvia Belém Mar-
tins Guimarães (Administração 
e Finanças), que terão seus res-
pectivos mandatos renovados 
por mais três anos. 
. Ana Silvia e Lyvia estão no car-
go, por mandato, desde 2019 e 
terão mais três anos de trabalho 
em prol da Previdência municipal, 
até 2025. 
 .“Quero externar minha satisfa-
ção pela recondução da Lyvia e 
da Ana Silvia, pelo prefeito David 
Almeida. Desejo que os próximos 
três anos sejam tão prósperos 
quanto foram os três últimos. 
Sinto que a recondução delas é 
um reconhecimento pelo nosso 
trabalho como equipe”, salientou 
a diretora-presidente da Manaus 
Previdência, Daniela Benayon. 

 Socorro e Luis Antonio Vasconcellos Dias, querido casal do alto society 
da cidade, abriram o lindo apartamento do Edificio Michellangello, para 
um almoço cheio de ótimas energias, na tarde de sábado. 
. Lunch time com cardápio delicioso, além de ótimas conversas. Os Vas-
concellos Dias são nota mil. 

Zenaldo Motta e Carol Carvalho na movimentadíssima feijoada de inauguração do 
“Ephigênio Festas”, no Clube da Caixa Econômica, no domingo

Lunch time

Brigadeiro

Feijão TOP

Renovado

  Em respeito ao calendário eleitoral de 2022 do Tribunal Su-
perior Eleitoral (TSE), a Prefeitura de Manaus nomeou oito 
novos gestores municipais, em substituição aos que solici-
taram o afastamento do posto. O prazo de desincompatibi-
lização encerrou no último sábado,para quem ocupa cargo 
público. 
 . Além do então vice-prefeito e titular da Secretaria Munici-
pal de Infraestrutura (Seminf), Marcos Rotta, os secretários 
que já foram desligados das pastas em cumprimento à le-
gislação eleitoral, são: Pauderney Avelino (Secretaria Muni-
cipal de Educação - Semed), Sabá Reis (Secretaria Municipal 
de Limpeza Urbana - Semulsp), Tadeu de Souza (Casa Civil), 
Shádia Fraxe (Secretaria Municipal de Saúde - Semsa) e Pla-
tiny Soares (Subsecretaria Municipal de Juventude, Esporte 
e Lazer - Semjel) 
. Os novos titulares das secretarias são: Dulce Almeida (Se-
med), Altervi Moreira (Semulsp), Rafael Lins Bertazzo (Casa 
Civil), Djalma Coelho (Semsa), Aurilex Moreira (Semjel), Emer-
son Castro (Fundo Manaus Solidária – FMS), Wanderson da 
Costa (Secretaria Municipal de Agricultura, Abastecimento, 
Centro e Comércio Informal – Semacc) e Renato Frota Ma-
galhães (Secretaria Municipal de Infraestrutura – Seminf). 

Conferencia

Novos Secretarios

Socorro e Luis Antonio Vasoncellos Dias com o filho Junior e Luis Antonio Neto

Camilinha e Sandra Lucia Saraiva
Nair Tereza Vasconcellos Dias e o filho 

Cassiano

Alexandre e Fabricia Prata na festa do aniversário da linda 
Maria, que completou 11 anos, no salão de festas do Con-
domínio Portugal

 A chiquérrima Renatinha Anunciação com a linda filha Helena

Camila e o tio Alexandre Prata
Cristiano Brandão, Alessandra Brandão, Adriane Antony e 
Alexandre Prata

A querida Liana Mendonça de Souza come-
morando 90 anos ao lado das filhas Edien-
ne Vieiralves e Anabel de Souza, na festa no 
condomínio Privilege, no fim de semana
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Nas novelas, a vida, dentro do possível, vai voltando 
ao que sempre foi.

Evidente que cuidados continuam sendo tomados, 
porque a pandemia ainda não foi totalmente ex-
terminada, porém, já está sendo possível gravar na 
forma que foi no passado, com maior números de 
pessoas envolvidas e mais de uma frente de trabalho.

Aos poucos, também, vai deixando de existir a 

necessidade de promover estreais só depois de 
tudo pronto ou algo muito próximo disso, para não 
correr o risco de interrupções.

Diferente das séries ou filmes, que têm tiro curto, 
geralmente as novelas, com mais de seus cento e 
tantos capítulos, sempre exigem necessárias cor-
reções em seu desenvolvimento.

“Um Lugar ao Sol”, da Globo, é o exemplo mais 

recente. Depois de um começo muito bom, até 
surpreendente, a história foi se desmanchando no 
meio do caminho, porque não houve a possibilidade 
de alinhar o sentido de vários personagens. 

A nossa dramaturgia foi construída com maneiras e 
ferramentas muito próprias, mas a chance de mexer 
ou alterar um rumo qualquer, não deve jamais deixar 
de existir. A possibilidade de intervir e reparar tem 
que acontecer o tempo todo.

Nome novo
Por causa de uma notificação 

da TV Cultura, a TV Jovem Pan 
deixou de usar “Entrelinhas”, 
como título do programa do Adal-
berto Piotto.

De um dia para outro, sem 
maiores explicações, mudou para 
“Prós e Contras”. E vamos que va-
mos.

A propósito
Ontem, segunda, dia que a CNN 

Brasil estreou a sua nova progra-
mação, Virgílio Dias, diretor de re-
dação da JP, distribuiu uma cópia 
da grade da concorrente e pediu 
atenção na passagem de progra-
mas.

“Vamos ficar atentos na entre-
ga. Separar algo interessante” 
para não perder o ritmo no final, 
apelou.

“Dono” do Jô
Um toque aqui no particular: 

Willen Van Weerelt, diretor do 
Jô Soares, desde o “Viva o Gor-
do”, depois “Veja o Gordo”, saída 
para o SBT e na volta a Globo, é 
o entrevistado do “Programa de 
Todos os Programas”.

Nesta terça, 18h, ao vivo, no 
Youtube e redes sociais do R7.

Acontece
Repórter da GloboNews entrou, 

ao vivo, para informar sobre a fal-
ta de energia nas regiões do Su-
deste, Centro-Oeste e Sul do país.

· Ainda em recuperação da 
cirurgia na coluna, mas já ob-
servando bom avanço no trata-
mento, Paulo Amigão Soares vai 
voltar ao seu trabalho na ESPN 
ainda nesta primeira quinzena 
de abril.

· Globoplay anuncia para o dia 
28 a estreia da segunda tempo-
rada de “Desalma”.

·Começaram nesta última se-
gunda-feira, as gravações da 
nova temporada de “As Five”.

·Impressionante: nesta quar-
ta, no programa “Quilos Mortais” 
da Record será apresentada a 
história de Angel...

· ... É uma americana do Texas, 
de 42 anos, que pesa 260 quilos.

·A vida do novo Encrenca, na 
Rede TV!, continua bastante 
complicada. Neste último do-
mingo, deu apenas 1,2 ponto na 
Grande São Paulo..

·... Enquanto isso, o concorren-
te Perrengue, da Band, marcou 
3,8 pontos.

·Última forma: só na próxima 
sexta-feira, Leonor Correa terá 
uma reunião com a direção da 
Band, para traçar os rumos da 
teledramaturgia...

·... Por enquanto, só troca de 

mensagens e desejo de iniciar 
os trabalhos muito em breve.

C´est fini
Se já não bastassem os re-

centes problemas, com de-
núncias, demissões e outros 
do gênero, a área de elen-
co da Globo atravessa uma 
nova tempestade, provoca-
da por um profissional desse  
departamento.

A figura em questão é acusada 
de privilegiar a “turma” em esca-
lações, revoltando até mesmo 
nomes famosos da casa.

Então é isso. Mas amanhã tem 
mais. Tchau!

DIVULGAçãO

O problema foi na hora de fa-
lar Jacarepaguá. De Jacarepagá a 
Jaraquabá, teve de tudo. O certo 
não saiu, mas foi assim mesmo.

Mundo mudou
A partir de agora, diferente-

mente do que aconteceu até o 
ano passado, a TV Conmebol pas-
sará a pagar cachê para os con-
tratados do BandSports que tra-
balharem nas transmissões dos 
seus jogos.

Nada mais justo.

Férias
Carolina Ferraz apresentou o 

último “Domingo Espetacular” e 
saiu de férias na Record.

Nos próximos 15 dias, entenda-
-se dois finais de semana, será 
substituída por Patrícia Costa.

Variedades
Débora Selanne, que foi miss 

Campinas e modelo de várias 
agências, está apresentando o 
“Band Mulher”, programa local, 
diário das 13h às 14h.

De arquitetura, decoração a 
como cuidar de seu pet, tem de 
tudo um pouco.

Telegrama
Que o Faustão dá clique, ele dá. 

Dá barulho? Dá também. Falar do 
seu programa é sempre um prato 
cheio, porque acaba resolvendo o 
problema de várias pessoas.

No entanto, convém esclarecer 

DIVULGAçãO

que passa ou até começa por 
ele, Fausto, o trabalho que a 
Band tem procurado desenvol-
ver para sacramentar este seu 
novo caminho. É isso que está 
sendo feito.

Passando a limpo
Enganos foram cometidos no 

registro da morte de Lygia Fa-
gundes Telles neste último fi-
nal de semana.

O romance “Ciranda de Pedra” 

foi, inicialmente, adaptado para 
a televisão por Teixeira Filho e 
Alcides Nogueira na segunda 
versão. Nunca por Janete Clair.

Rede dividida
Hoje tem “Libertadores da 

América” no SBT, com jogos 
das duas maiores torcidas bra-
sileiras.

Uma parte das suas emisso-
ras vai mostrar Always Ready e 
Corinthians, enquanto a outra 

Sporting Cristal e Flamengo.

Cinema
Atualmente gravando “Todas 

as Garotas em Mim”, da Record, 
a atriz Bianca Palheiras será a 
protagonista de um novo filme 
do diretor Ajax Camacho, que 
também atua na série.

Bianca é uma golpista em 
uma trama cheia de suspense, 
amor e morte, escrita por Ingrid 
Zavarezzi. Filmagens em Cuba.    

O jeito brasileiro de fazer 
novela está de volta

 

Plateia 15



Manaus, terça-feira 5 de abril de 2022

www.emtempo.com.br

SBA TORRES BRASIL, LIMITADA. Torna público que recebeu da SEMMAS 
a LMI nº 004/2022 sob processo nº 2021.15848.15875.0.000998, que autoriza 
o Serviço de Telecomunicação, com finalidade Implantação de Torre de Te-
lefonia – Estação Rádio Base- BR44558-B-  com validade de 36 meses, sito 
na Rua Frei Thomaz, nº 710 – Puraquequara – Manaus/AM.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MANAUS
SECRETARIA MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE

E SUSTENTABILIDADE

SEMMAS

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°.  3.785/2012

Ecoagro Comércio e Serviços Ambientais Ltda.., torna público que recebeu 
do IPAAM, a Licença de Operação n° 051/2022, que autoriza a extração 
de material saibro/laterita (caixa de empréstimo), em uma área de 4,0ha, 
para execução das obras e serviços de recuperação de Estradas Vicinais 
na área do PA do Rio Juma, Município de Apuí-AM, conforme Termo de 
Contrato n° 033/2021, localizada na Ramal Cláudio Luiz, km 8 (margem 
esquerda), s/n, Município de Apuí-AM, para Lavra a céu aberto sem bene-
ficiamento (caixa de empréstimo), com validade de 01 Ano.


